

EDITORIAL

INVESTIGACIÓN EN ENFERMEDADES INFECCIOSAS EN COLOMBIA: ¿AL FIN, UNA REALIDAD?

Si bien en nuestro país las enfermedades infecciosas han sido siempre objeto de análisis y estudio, anteriormente no eran frecuentes los grupos de investigación que con disciplina, constancia, planeación y buen diseño, se dedicaran a trabajar en un tema dado y lo exploraran paso a paso, con desmayos pero con voluntad de superarlos, hasta convertirlo en una línea de investigación. Hoy en día y como se demuestra en este Encuentro, ya son varios los grupos que muestran firmeza o que comienzan a afianzarse en el moderno camino de la investigación.

El apelativo "moderno" se emplea ya que la complejidad (y belleza!) de la ciencia actual hace que la labor aislada de un investigador por más capaz y dedicado que sea, no permite alcanzar el logro deseado. Es esta la época de los grupos multidisciplinarios e inter-institucionales, de los temas tratados en conjunto, de la evolución armónica en búsqueda de respuestas a un mismo interrogante. El paso de la investigación individual a la de grupo no ha sido fácil, se tropieza con frecuencia, pero se está dando. A ello han contribuido personas, entidades y factores diversos, entre los que se destacan los Centros y Grupos de Investigación ya consolidados, las Universidades con sus programas de postgrado, las Instituciones oficiales encargadas del desarrollo de la investigación, las Sociedades Científicas, y en fin, una serie de soñadores que no han cejado en su empeño para hacer que fluya la comunicación entre los grupos nacionales que investigan sobre las enfermedades infecciosas. Solo queda esperar que de ahora en adelante, otros grupos comprendan la importancia del trabajo conjunto para que su productividad científica se incremente.

Este *II Encuentro Nacional de Investigación en Enfermedades Infecciosas* de la Asociación Colombiana de Infectología (ACIN), indica claramente que el cambio está sucediendo, aun en épocas de conflicto como la presente. Los Organizadores han querido ofrecer a los asistentes un foro abierto para que todos los investigadores colombianos que trabajan en el tema, se conozcan, intercambien opiniones, aprendan los unos de los otros y adquieran el respaldo del núcleo nacional. Es aquí "en el oriente antioqueño" donde por segunda vez pero con más confianza (diagnóstico basado en la evidencia?), tendremos la oportunidad de palpar el avance, dar apoyo a los que comienzan, interactuar crítica pero positivamente, hacer alianzas y abrir caminos, pues de ello se trata.

Estas líneas quieren ser un testimonio de respeto por la ardua labor de los Organizadores en particular, y de la ACIN en general. Igualmente, ellas desean saludar a los participantes y especialmente, a los jóvenes que comienzan el camino. Que este Encuentro nos proporcione el apoyo moral necesario para seguir investigando en enfermedades infecciosas, con el fin último de beneficiar a los muchos pacientes que aun sienten su impacto. Finalmente, que aprendamos del gran Maestro: "...No os dejéis desanimar por la tristeza de ciertas horas que pesan sobre la nación. Vivid en la paz serena de los laboratorios y las bibliotecas..." *Louis Pasteur, 1893*

Angela Restrepo PhD